
令和５年度 山形県スポーツ指導者研修会 ～運動部活動の地域移行に向けて～ 実施報告 

 

１ 日  時  令和５年９月１７日（日） １０：００～１２：００ 

２ 会  場  山形県スポーツ会館２階 大会議室 

３ 参 加 者    ３０名（本協議会の理事・評議員及び各スポーツ団体の代表等） 

４ 次  第 (1)開 会 

       (2)挨 拶 山形県スポーツ指導者協議会長 

       (3)講 話 講話Ⅰ 「山形県における部活動改革について」 

講師：髙橋 愛 氏（山形県教育局スポーツ保健課 課長補佐） 

講話Ⅱ 「運動部活動の地域移行に向けた中学校の現状と課題について」 

                  講師：坂上一美 氏（山形県中学校体育連盟会長） 

        (4)質疑応答 

       (5)閉 会 

５ 内  容 

【写真：研修会の様子】 

          

    山形県スポーツ指導者協議会 齋藤和哉 会長            山形県教育局スポーツ保健課 課長補佐 髙橋 愛 氏 

                     

     山形県中学校体育連盟 会長 坂上一美 氏                                参加者の様子 

 

 【概 要】 

・齋藤会長より挨拶の中で、運動部活動の地域移行を進めるうえでは指導者の養成・確保が大きな課題で

あり、各競技団体の協力支援が欠かせない旨の説明があった。 

・講話Ⅰでは髙橋 愛 氏から、山形県が進める部活動改革の基本的な考え方について説明があり、講話Ⅱ

では坂上一美 氏から、中体連主催大会の参加資格の緩和など中学校における運動部活動の地域移行に

関する現状と課題についての説明があった。 

・質疑応答では、参加者より様々な質問が出され、講師の先生方から詳しく回答説明があった。 

・運動部活動の地域移行については、基本的に県教育委員会が策定した「山形県における部活動改革のガ

イドライン（R3,3）」に基づき市町村など地域ごとに進められていくことになるが、これまでの学校部

活動がそのままスライド的に移行するのではなく、それぞれ地域の実情を踏まえつつ、持続可能な形で

移行が展開されていくことが大切であるというまとめで、大変有意義な研修会となった。 


